

Salvador Vega, titular de la Función Pública

## Pemex, la que más pierde por corrupción

Se han detectado los montos más altos por desvío de recursos y otros delitos, informa

**Administración federal**

Tiene el mayor número de denuncias por fraudes millonarios y estafas: Vega Casillas

## Pemex, la entidad más corrupta del gobierno federal, señala SFP

• “No podremos abatirla si no lo hacemos en todos los ámbitos”

México ▶ Nayeli Roldán

**P**emex es la entidad de la administración pública con el mayor monto de dinero del erario perdido a causa de la corrupción, denunció el titular de la Secretaría de la Función Pública, Salvador Vega Casillas.

Hasta el momento, la paraestatal “es la que tiene el mayor número de denuncias en monto de corrupción”, toda vez que no sólo incluye fraudes millonarios sino también estafas en ventanillas.

En conferencia de prensa aseguró que es “preocupante” lo que sucede en Pemex, por lo que dijo, están trabajando para evitar no sólo los “grandes casos de corrupción”, sino también los que parecen menores porque cualquier irregularidad, aunque se trate de

un peso es “grave”.

“Por supuesto que si estamos preocupados, pero también trabajando mucho en limpiar Pemex”; sin embargo, la dependencia no precisó el monto, toda vez que existen procedimientos en investigación.

“No podremos abatir la corrupción si no lo hacemos en todos los ámbitos, no importa el monto de la corrupción ni que sean montos pequeños, que sean cuatro mil pesos o mil pesos, como tampoco que sean mil millones”, dijo.

El caso que ayer se informó fue de un servidor público de Pemex Exploración y Producción (PEP), quien fue detenido por autoridades federales el 8 de julio, y permanece preso en el penal de esta ciudad por ser presunto responsable de extorsión, incluso en flagrancia.

Se desempeñaba como especialista “C” en la Gerencia de Contratos de la paraestatal y según la denuncia que llevó a su detención, exigió la entrega de cuatro mil pesos.

Esto, luego de que Javier Jiménez

Alcaráz, “testigo social” (integrante de la administración pública)

denunció al trabajador de Pemex ante la Procuraduría General de la República (PGR) y ante la Secretaría de la Función Pública (SFP).

El acusado aseguró al denunciante haber tramitado a su favor los documentos denominados “Codificación de Pagos y Descuentos” requeridos para el pago de la supervisión de un contrato de obra, trabajo que ya fue realizado por el testigo social.

Jiménez Alcaraz expresó su temor ante la posibilidad de que, derivado de esta situación, el trabajador de Pemex influyera para obstaculizar el pago de otro contrato de obra en Poza Rica, Veracruz, que también es un trabajo ya realizado por el denunciante.

El denunciante aseguró que, previamente, el servidor público solicitó en varias ocasiones a una de sus asistentes la entrega de “apoyos económicos” y le indicó: “Aquí le entran todos” para sacar adelante sus trámites. ■■



.....> **claves**

**Testigo social**

◊ Ante la denuncia, la SFP y la PGR llevaron a cabo un operativo, que culminó con la detención en flagrancia del servidor público de PEP, en un restaurante de Villahermosa, momentos después de haber recibido el dinero.

◊ El "testigo social" es una figura de apoyo para las contrataciones del gobierno federal. Se trata de persona física o moral, representante de la sociedad civil, que con conocimientos técnicos y buena fama pública, supervisa uno o varios procesos de contrataciones federales y, en su caso, denuncia la existencia de irregularidades.

◊ Además, el servidor público de Pemex explicó al denunciante cómo podría falsear sus informes de estimaciones por trabajos realizados, con la finalidad de que el "testigo social" pudiera cobrar más horas de las realmente devengadas.

SARA ESCOBAR



El titular de la Función Pública dio una conferencia de prensa